

## Bajo crecimiento en lo que resta del año: industriales (El Financiero 02/08/10)

Bajo crecimiento en lo que resta del año: industriales (El Financiero 02/08/10) Isabel Becerril Lunes, 2 de agosto de 2010 Economía de EU entra en zona de turbulencia. · MAL CIERRE DE AÑO, PREVÉ LA CONCAMIN Para México, lo que resta del año será un periodo de bajo crecimiento de la producción, las ventas y el empleo, debido a que la economía de Estados Unidos -principal motor del avance en el sector exportador de nuestro país- ha comenzado a ingresar a una zona de turbulencia y "al parecer" no estará exenta de dificultades en lo que resta de 2010. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) advierte que ese panorama podría revertirse si se activa el avance del mercado interno y se da un impulso adicional a los sectores que dependen de la demanda interna. En su análisis mensual Pulso Industrial, urge a las dependencias federales, los gobiernos estatales y las autoridades municipales a activar sus programas de obras públicas e iniciar todos los proyectos de infraestructura diseñados para ejecutarse en el presente año y les pide no esperar las primeras señales de desaceleración en la economía para reaccionar. El organismo, que preside Salomón Presburger, anota que la economía de Estados Unidos ha perdido parte del dinamismo que mostró en el primer trimestre de 2010, cuando creció 3.7 por ciento, contra 2.4 por ciento reportado en el periodo abril-junio. Expone que tres factores contribuyen a esa desaceleración: - El desempleo permanece elevado y no se perciben elementos para suponer que descenderá en el corto plazo. - Entre consumidores y empresarios domina el escepticismo para ejercer su poder de compra e invertir y, - El mercado de bienes raíces sigue deprimido. Para la economía mexicana eso significa que su principal motor de avance: el sector exportador, perderá parte del combustible que le permitió impulsar su despegue. Precisa que los exportadores directos e indirectos, así como los sectores de servicios y transporte vinculados a las operaciones comerciales con el exterior, desacelerarán su ritmo y su capacidad de arrastre sobre la economía. Obstáculos En el tema de la inversión productiva, la Concamin señala que los empresarios han incorporado a su proceso de toma de decisiones tres elementos: su percepción acerca del entorno en el que realizan su actividad, los factores que influyen sobre los costos de operación y la rentabilidad del proyecto. En ese contexto, acusa que el aumento de los niveles de inseguridad en el país (robos, secuestros, crímenes y las extorsiones); de la economía informal; la persistencia de la piratería, la falta de transparencia en el diseño de las leyes y el incumplimiento del Estado de derecho han restado atractivo para invertir.